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ВЫБОРЫ

Мы попросили председателя
Законодательного Собрания Че�
лябинской области, руководите�
ля депутатской фракции «Единая
Россия» Владимира МЯКУША
высказать свои мнения, сообра�
жения по этому поводу.

� Владимир Викторович, изве�
стно, что часть наших сограждан
относится к любым выборным кам�
паниям равнодушно, считая, что
всё решат и без них. Как Вы оце�
ниваете такую позицию?

� Резко отрицательно. Извес�
тно крылатое выражение о том,
что с молчаливого согласия рав�
нодушных происходит всё зло на
Земле. Не хочу никого обидеть,
но на избирательные участки не
ходят люди, по�моему, с занижен�
ной самооценкой, не чувствую�
щие себя патриотами, истинны�
ми гражданами своей страны. Что
значит: «без меня всё решат»?
Подобный подход – это своего
рода атавизм, отзвук рабского
прошлого, когда за простых лю�
дей, действительно, зачастую ре�
шали «начальники». Сегодня
страна изменилась, ей нужны
люди активные, сильные духом,
способные чётко и ясно выразить
своё мнение. Это те люди, кото�
рые не просто говорят о любви к
Родине, своей семье, а делают
что�то конкретное, хотя бы опре�
деляясь с выбором на избиратель�
ных участках.

� Однако замечено, что избира�
тельная активность выше, если
речь идёт о выборах в местные
органы власти, а Государственная
Дума иным кажется чем�то далё�
ким, не влияющим впрямую на их
жизнь.

� Это говорит лишь о недопо�
нимании некоторыми людьми
той роли представительной ветви
власти, которую она играет в их
непосредственном быте. Пенсии
для пожилых людей, поддержка
детства и материнства, другие со�
циальные блага, новые экономи�
ческие «правила игры», все сфе�
ры деятельности общества при�
нимают вид законов только бла�
годаря работе депутатов, избран�
ных народом. Исполнительная
власть лишь выполняет то, что
предписано парламентариями.

ОБРАЩЕНИЕ
Совета Общественной палаты

Челябинской области к южноуральцам
Дорогие земляки! Наша страна на пороге серьёзных событий –

выборов 2 декабря в Государственную Думу Российской Федера#
ции и выборов президента в марте 2008 года. Определяющее зна#
чение этих политических событий для будущего государства оче#
видно. Как подчеркнул В.В. Путин в своём выступлении на форуме
сторонников в Лужниках, «мы с вами должны решить главную за#
дачу: сохранить преемственность курса на стабильное, устойчи#
вое развитие страны и гарантировать от политических рисков рост
благосостояния и безопасность Отечества».

Шаги, сделанные за восемь лет под руководством президента
страны Владимира Владимировича Путина, поступательно вели нас
к укреплению страны, росту в экономике и социальной сфере. Мы
по достоинству и со всей ответственностью оцениваем результаты
этих изменений и в целом в России, и на Южном Урале.

Была укреплена вертикаль власти, создано единое конституци#
онно#правовое пространство, предприняты серьёзные действия по
борьбе с преступностью и терроризмом. Произошло реальное оз#
доровление экономики. Укрепился рубль, государству возвращён
контроль за доходами от добычи нефти и газа, защищены интере#
сы российского товаропроизводителя.

Бесспорным инициатором развития гражданского общества
люди называют президента России В.В. Путина. По его личной ини#
циативе состоялся Гражданский форум России. Наступил новый
этап в развитии диалога власти и общества. Созданные в стране
общественные палаты являются реальным механизмом дальней#
шего развития институтов гражданского общества. В формирова#
ние гражданского общества позитивный вклад вносят политичес#
кие партии, СМИ, институты гражданского общества, в том числе
и общественные палаты.

Эти шаги были поддержаны всеми россиянами, потому что они
направлены на усиление нашей страны. Все эти успехи мы связы#
ваем с деятельностью президента России Владимира Владимиро#
вича Путина.

Во�первых, по#новому заработала наша экономика. Восста#
навливаются не только ресурсные отрасли, но и машиностроение,
лёгкая и перерабатывающая отрасли промышленности, сельское
хозяйство.

Во�вторых, снизился уровень бедности, медленно, но неуклон#
но растёт благосостояние россиян.

В�третьих, выросла безопасность страны вследствие масш#
табного перевооружения Российской Армии и повышения прести#
жа воинской службы.

В�четвёртых, значительно вырос авторитет страны на между#
народной арене. К россиянам вновь возвращается гордость за
свою страну, за её победы в политике, экономике, культуре и
спорте.

Всё это сделано не в одночасье, и мы с вами – свидетели и не#
посредственные участники больших усилий президента и всей
страны по выводу государства из#под олигархического пресса и
восстановлению его былой мощи. Именно сейчас созданы усло#
вия для позитивных перемен в различных сферах нашей жизни, в
том числе, через систему национальных проектов.

Уважаемые земляки! Голосуя за сохранение и умножение дос#
тигнутых успехов в России, за продолжение курса, начатого пре#
зидентом страны, мы голосуем за собственную уверенность в зав#
трашнем дне, за достойное будущее своих детей.

В каком бы качестве Владимир Владимирович Путин ни видел
себя после истечения срока президентских полномочий, мы счи#
таем единственно верным неуклонное следование страны избран#
ному курсу и призываем всех жителей Челябинской области его
поддержать!

Челябинская область на сегодняшний день имеет высокий со#
циальный, экономический и политический статус. Во многом бла#
годаря большой поддержке президента она за последние годы ста#
ла одним из регионов#лидеров. Голос южноуральцев для России
очень много значит!

Совет Общественной палаты Челябинской области обращает#
ся к вам, дорогие земляки, с просьбой поддержать на выборах 2
декабря политику президента России В.В. Путина.

Мы открыто и прямо заявляем о своей принципиальной пози#
ции и очень рассчитываем, что наш голос будет услышан и подхва#
чен всеми южноуральцами!

«Прошу вас прийти на выборы»
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«Прошу вас прийти на выборы»Владимир
Мякуш:

2 декабря – судьбоносный для страны день. Выборы
депутатов Государственной Думы России. Станет ли этот
воскресный день действительно Воскресением нашей
Державы? Так ли важно каждому человеку, отложив дела,
идти голосовать? Надо ли идти на избирательный участок,
если порог явки всё равно отменён?

Потому ясно, что ответственность
за качество нашего депутатского
корпуса целиком и полностью ло�
жится на плечи избирателей. Из�
берём болтунов и популистов, по�
лучим такую слабую, безответ�
ственную Госдуму, какая была у
нас в начале 90�х. Что тогда сотво�
рили со страной? Не сказалось ли
это на каждой семье? Ответьте
сами на эти вопросы, тогда станет
ясна и суть работы власти, и роль
простого избирателя.

� Здесь, наверное, следует до�
бавить, что и выборы�то нынче
необычные?

� Действительно, впервые мы
отдаём голоса не депутатам�одно�
мандатникам, а партиям. Но это
лишь внешнее, формальное, я бы
даже сказал – не главенствующее
отличие этих выборов от преды�
дущих. Главное – в их внутреннем
содержании. Страна изменилась.
За последние восемь лет под ру�
ководством нашего лидера, все�
народно избранного президента
Владимира Владимировича Пу�
тина она совершенно преобрази�
лась. Сегодня с Россией считают�
ся, её даже побаиваются, но не
благодаря «ядерной дубине», а
благодаря устойчивой экономи�
ке, заметному росту промышлен�
ности. Иначе говоря, успехи во
внешней политике обусловлены
успехами политики внутренней.
Неслучайно государство всерьёз
занялось образованием, жильём,
здравоохранением, селом, опре�
делив их как приоритетные наци�
ональные проекты. Не стану ни за
кого агитировать, скажу только,
что тем прогрессивным переме�
нам, которые произошли в стра�
не, мы обязаны слаженным дей�
ствиями Госдумы прошлого со�
зыва и президента. Такое един�
ство дорогого стоит. Именно это
надо сохранить, поддержать сво�
ими голосами.

� Как отметил Владимир Пу�
тин, поясняя своё лидерство в из�
бирательном списке «медведей»,
первую скрипку в этом парламент�
ском оркестре сыграла именно
фракция «Единая России», в кото�
рой он как руководитель исполни�
тельной ветви власти нашёл взаи�
мопонимание и взаимную поддер�

жку. Сегодня, голосуя за партий�
ный список единороссов, люди
поддержат существующую ста�
бильность и те реформы, которые
начаты в стране. Но у некоторых
возникает сомнение: не скатится ли
Россия во времена КПСС, во вре�
мена однопартийности?

� Да, такое опасение, а вернее
– заблуждение у наших избира�
телей есть. Но взгляните на спи�
сок кандидатов в депутаты Госду�
мы от «Единой России»: много ли
там членов партии? Восьмой
съезд партии специальным пун�
ктом оговорил, что наличие парт�
билета у человека при выдвиже�
нии его на выборные должности
– условие совсем не обязатель�
ное. Но обязательно, чтобы чело�
век этот был авторитетен, про�
фессионален, чтобы людские
боли воспринимал, как свои соб�
ственные. Не станем далеко хо�
дить: не является членом «Еди�
ной России» и сам Владимир
Владимирович Путин, и список

южноуральских единороссов воз�
главляет беспартийный губерна�
тор Пётр Иванович Сумин. Это
ли не наглядные примеры? А кро�
ме того, обращаясь сегодня к на�
шим читателям, к избирателям, я
призываю: выбирайте ту партию,
которая, как вам кажется, ближе
вашему мироощущению, миро�
пониманию. Только не будьте
равнодушными! Ведь чем больше
людей придёт на избирательные
участки 2 декабря, тем большее
представительство Челябинская
область получит в Государствен�
ной Думе. Понятно и то, что чем
больше будет в Госдуме депута�
тов�южноуральцев, тем легче бу�
дут решаться и наши с вами мес�
тные проблемы. Именно поэто�
му важен каждый голос. Прошу
вас, дорогие земляки, потратьте
полчаса�час своего воскресного
дня и придите на выборы. Встре�
тимся на избирательном участке.

Интервью вёл
Владислав ПИСАНОВ

� Избирательный бюллетень
разделён на две части, – говорит
председатель Челябинского об�
лизбиркома Ирина Старостина.
– И квадратики для отметок в
первой части (слева) расположе�
ны близко к названиям партий
в правой части. Чтобы не путать
людей, особенно пожилого воз�
раста, части бюллетеня разделит
толстая линия.

В 8.00 на территории Челя�
бинской области будут открыты
все избирательные участки. Од�
нако закон позволяет при необ�
ходимости открывать участки
раньше. И этим правом восполь�
зовались несколько территорий
области, в основном те, где рас�
положены промышленные
предприятия с непрерывным
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Где и как голосовать?
Два миллиона 680 тысяч южноуральцев могут 2 декабря
воспользоваться своим правом выбрать – кто будет
представлять и отстаивать их интересы в Государственной
Думе России V созыва.

циклом производства. В частно�
сти, в шесть утра откроются из�
бирательные участки № 11 (Ар�
гаяшский район) и № 934 (Кас�
ли и Каслинский район) № 1954,
1959, 1966 и 1982 в Коркинском
районе и № 1898, 1908, 1912,
1941 в Копейске, № 1184, 1199,
1219 и 1232 в Сатке и Саткинс�
ком районе, а также все участки
Металлургического района Че�
лябинска. С семи часов утра нач�
нут работу все участки Тракторо�
заводского и Курчатовского рай�
онов Челябинска, а также все
участки города Южноуральска.
В Магнитогорске режим работы
избирательных участков решили
не менять: на градообразующем
ММК просто сдвинут график
работы, чтобы проголосовать

смогли все металлурги. Все без
исключения участки закроются
в 20.00 по местному времени.

Напоминаем: если вы будете
отсутствовать в день выборов,
вы ещё можете взять открепи�
тельное удостоверение в своей
участковой избирательной ко�
миссии – адрес и телефон есть в
приглашениях на выборы. Если
в вашей жизни произошли изме�
нения: например, вы меняли
паспорт, переехали и выписа�
лись с прежнего места житель�
ства, меняли фамилию и пр., вы
всё равно можете проголосовать.
Так, если вы прописаны по но�
вому адресу, вы должны прийти
на избирательный участок с пас�
портом, где указана ваша новая
прописка, и вас внесут в допол�
нительный список.

Жителям некоторых терри�
торий Челябинской области
предстоит выбрать не только де�
путатов Государственной Думы

РФ. Жителям
Правобережного
и Ленинского
районов Магни�
тогорска нужно
выбрать депутата
Законодательно�
го Собрания Че�
лябинской обла�
сти по Правобе�
режному избира�
тельному округу
№ 20. Нового
главу выберут па�
рижане (Нагай�
бакский район),
еманжелинцы,
каслинцы и не�
которые другие.
Кроме того, в не�
скольких терри�
ториях пройдут
дополнительные
выборы депута�
тов местных пар�
ламентов.

Словом, 2 де�
кабря 2007 года –
день ответствен�
ный. Так что не
забудьте взять
свой паспорт.

Ордена
рабочим

Президент Российской
Федерации Владимир Пу�
тин подписал указ о награж�
дении работников Кыштым�
ского машиностроительно�
го объединения государ�
ственными наградами.

За достигнутые трудовые
успехи и многолетнюю добро#
совестную работу медалью ор#
дена «За заслуги перед Отече#
ством» II степени награждены
токарь Анатолий Бутусов, сле#
сарь механосборочных работ
Владимир Демкович, мастер
цеха Николай Ершов и термист
на установках тока высокой ча#
стоты Лидия Карташова.

Заслуженными машино#
строителями РФ стали началь#
ник отдела Людмила Глазкова,
начальник цеха Сергей Кипри#
янов и директор по производ#
ству и капитальному строи#
тельству Владимир Шустов.

Медалью ордена «За заслу#
ги перед Отечеством» II степе#
ни награждён глава админист#
рации Чесменского района
Анатолий Шалагин.

Мужественные
люди

Президент Российской
Федерации Владимир Пу�
тин подписал указ о награж�
дении сотрудников Феде�
рального ядерного центра –
Всероссийского научно�ис�
следовательского институ�
та технической физики име�
ни академика Е.И. Забаба�
хина государственными на�
градами.

За мужество и самоотвер#
женность, проявленные при
ликвидации последствий ава#
рии на Чернобыльской АЭС,
медалью ордена «За заслуги
перед Отечеством» II степени
награждены начальник группы
Анатолий Гуркало, водители
Александр Клементьев и Вла#
димир Козлов, охранник Сер#
гей Макаров, инженер Вячес#
лав Паюсов, техник Евгений
Петунин.

Медаль «За спасение поги#
бавших» получили замести#
тель начальника отдела Вик#
тор Лашко, инженер Влади#
мир Хитрин, дозиметрист Ми#
хаил Мельников, слесарь по
ремонту автомобилей Вале#
рий Сатонин, слесарь по кон#
трольно#измерительным при#
борам и автоматике Владимир
Теряев.
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2 ПАРЛАМЕНТСКАЯ НЕДЕЛЯ

Награда президента
Президент Российской Федерации Владимир Путин подписал указ

о награждении медалью ордена «За заслуги перед Отечеством» II сте�
пени первого заместителя губернатора Челябинской области Владими�
ра Дятлова.

Большая часть трудовой биографии Владимира Николаевича связана с ра#
ботой на промышленных предприятиях Челябинской области. С 1987 года он
руководил заводом шлифовального инструмента, после чего Челябинским аб#
разивным заводом. С 1999 года Владимир Дятлов возглавил областной коми#
тет по экономике, вскоре был назначен заместителем губернатора Челябинс#
кой области по экономике и внешнеэкономической деятельности, а с 2003 года
– первым заместителем губернатора по вопросам экономики, строительства,
инфраструктуры и дорожного хозяйства.

В апреле 2005 года президиум Госсовета Российской Федерации поддер#
жал предложения рабочей группы под руководством губернатора Челябинской
области по повышению доступности жилья и поручил возглавить редакцион#
ную комиссию Владимиру Дятлову. Курируя вопросы строительства и инфра#
структуры в области, Владимир Николаевич уделяет большое внимание разви#
тию жилищного строительства. За последние шесть лет объём строительства
жилья, в том числе малоэтажного и корпоративного, вырос в 1,9 раза. По этому
показателю Челябинская область входит в первую десятку регионов России.

При непосредственном участии Владимира Николаевича разработаны стра#
тегия социально#экономического развития Челябинской области до 2020 года,
программы социально#экономического развития муниципальных образований
области, нормативные акты, обеспечивающие благоприятный инвестиционный
и предпринимательский климат в регионе. В рамках развития инновационной
деятельности созданы два технопарка и бизнес#инкубатор для предприятий#
новаторов. Большой личный вклад Владимир Дятлов внёс в разработку четы#
рёх областных программ государственной поддержки и развития малого пред#
принимательства.

Особое внимание первый заместитель губернатора уделяет привлечению
инвестиций в экономику области. По инициативе Владимира Дятлова в Челя#
бинской области одной из первых в России была внедрена государственная
поддержка организаций, реализующих инвестиционные проекты. Только в про#
шлом году инвестиции в экономику области выросли на 75% и составили 1,5
миллиарда долларов США.

Для нового храма музыки куплены
рояли, цифровое пианино, звукоусили�
тельное оборудование. Но пока всё это
лежит без дела из�за банальной, чисто
российской причины: нет денег на ремонт
внутренних помещений. И музыкальный
золотой фонд Магнитки продолжает
ютиться на трёхстах квадратных метрах,
где даже Бах с Моцартом звучат как�то
блёкло.

� Мы, в первую очередь, надеялись на
нашего учредителя, городскую админис�
трацию, – говорит директор детской му�
зыкальной школы № 3 Наталья Худовая.
– Собрались родительским комитетом и
подумали: кто в городе реально может нам
помочь? И решили обратиться к главе го�
рода Евгению Карпову и депутату фрак�
ции «Единая Россия» Законодательного
Собрания Челябинской области Виктору
Рашникову. Письмо с просьбой о финан�
совой и шефской помощи передали по�
мощникам депутата. Ведь в нашей школе
учатся дети работников комбината, сре�
ди них – правнучка Носова, внуки Рома�
зана, Филатова. Кроме того, ОАО «ММК»
не раз финансировал зарубежные поезд�
ки наших учеников на музыкальные кон�
курсы. Мы очень надеялись на положи�

Звучала музыка души
Два года назад магнитогорская детская музыкальная школа № 3
получила в пользование долгожданный особняк по улице Чапаева.
Сегодня выполнен проект реконструкции старого здания, просчитаны
расходы на условиях софинансирования области и города. Юные
музыканты с нетерпением ждут дня, когда смогут расчехлить любимые
инструменты в просторных светлых залах.

410 ребятишек, впервые за много лет при�
нимать ребят приходится на конкурсной
основе. Но это и удручает педагогов, по�
тому что они готовы работать со всеми
детьми, независимо от стартовых возмож�
ностей. А приходится «отсеивать» из�за
недостатка места. После ремонта в новом
«доме» число юных талантов можно будет
увеличить как минимум до пятисот. Уже
сейчас среди учеников школы много по�
бедителей и лауреатов разного уровня, от
которых зависит музыкальное будущее
Магнитки. Внимание горожан к эстети�
ческому воспитанию своих чад, безуслов�
но, показатель роста уровня жизни: думать
о пище для души можно лишь после того,
как решён вопрос с «хлебом насущным».

� Социальных проблем в городе мно�
го: одни лежат на поверхности, о других я
узнаю из писем горожан, обращений
моих избирателей, – говорит Виктор Фи�
липпович. – За счёт того, что комбинат
платит серьёзные налоги, а в прошлом
году только в областной бюджет мы пе�
речислили 10,8 миллиарда рублей, есть
возможность направить средства наибо�
лее нуждающимся слоям населения. Осо�
бое внимание уделяем детям и ветеранам,
оказывая адресную помощь.

На конкретную адресную помощь ра�
ботают социальные и благотворительные
программы ОАО «ММК». В региональ�
ном благотворительном марафоне «XXI
век – детям Южного Урала», иницииро�
ванном губернатором области Петром
Суминым и председателем Российского
детского фонда Альбертом Лихановым,
Магнитогорский комбинат и фонд «Ме�
таллург» принимают активное участие.
Ежегодно комбинат вкладывает в соци�
альную жизнь города около 30 процентов

прибыли, а это больше миллиарда рублей.
К примеру, о выделенных для третьей

детской поликлиники деньгах главный
врач Антонида Горбунова тоже не знала,
и приятное для коллектива медицинско�
го учреждения известие стало для неё пол�
ной неожиданностью. Медиков потряс�
ло, что Виктор Рашников настолько хо�
рошо знает их проблемы.

� Финансовые вливания из городско�
го бюджета ежегодно увеличиваются, но
средств всё равно не хватает, – говорит
Антонида Горбунова. – Комбинат нам
всегда помогает. Недавно была акция
«Миллиард мелочью», в рамках которой
ОАО «ММК» направило большую сумму
на поддержку детей с онкологическими
заболеваниями. Профком комбината –
вообще нам как отец родной. В Новый год
ребятишки, лежащие в стационаре, полу�
чают праздничные кульки. Конечно, при�
ятно, что Виктор Рашников снова о нас
не забыл и направил ещё три миллиона
рублей, хотя просьб об этом не поступа�
ло. Мы потратим их на первоочередные
нужды.

Бездонных колодцев не бывает. Без�
донных карманов – тоже. ОАО «ММК»,
как любое предприятие, вынуждено вы�
бирать приоритетные направления благо�
творительности. В разговоре с телезрите�
лями председатель совета директоров
ОАО «ММК» Виктор Рашников свои
приоритеты обозначил. Благодаря им в
ближайшие дни маленькие поклонники
Моцарта дождутся, наконец, переезда в
новый дом с достойным интерьером, а
малыши на больничных койках стацио�
нара почувствуют себя комфортнее.

Юлия СЧАСТЛИВЦЕВА,
фото Андрея СЕРЕБРЯКОВА

Так, в минувшие выходные губерна�
тор Челябинской области Пётр Сумин
принял участие в открытии после ка�
питального ремонта автомобильной
дороги Южноуральск – Магнитогорск.
Ремонтные работы здесь начались в
2005 году. За это время было отремон�
тировано пять участков общей протя�
жённостью 76 километров и реконст�
руировано 24 километра.

Прямо на отремонтированной трас�
се жители Нагайбакского района
встретили губернатора хлебом�солью,
а также удалой, задорной песней о зем�
ле русской. Люди благодарили за то,
что глава области не забывает о селе,
всегда заботится о благополучии дере�
венских жителей. Ведь новая дорога,
которая ведёт в Нагайбак, позволит
развиваться деревне.

� Если будут хорошие дороги, в каж�
дом доме – газ и тепло, то молодые не
будут уезжать в большие города, следо�
вательно, и деревни будут расти, – со�
глашается Пётр Иванович.

Потом, но уже на границе Челябин�
ской области с республикой Башкор�
тостан губернатор открывал вновь по�
строенную объездную дорогу вокруг
Магнитогорска. К её строительству
приступили в 1998 году. Строители про�
ложили 106 километров, из которых 79
проходит по территории Челябинской

Общеизвестно, что в последнее время в Челябинской области идёт
активная реконструкция автомобильных дорог и строительство новых.
Если так пойдёт и дальше, то Челябинская область от одной из
извечных российских проблем точно избавится.

области, 27 – по территории Башки�
рии. Объездная дорога обошлась обла�
стному бюджету в 1,3 миллиарда руб�
лей. Кроме того, федеральный бюджет
добавил около 330 миллионов рублей.

Открывая автодороги, губернатор
Челябинской области Пётр Сумин
подчеркнул:

�Трассы построены ровные, с хоро�
шей видимостью. По ним приятно
ехать. Дорога вокруг Магнитогорска
стала первой объездной в области. Она
поможет защитить экологию города и
значительно разгрузить улицы от тран�
зитного автотранспорта. Качественное
дорожное покрытие послужит долго и
потребует только должного ухода.

Продолжая дорожную тему, Пётр
Сумин отметил, что в следующем году
будет открыта объездная дорога вокруг
областного центра. Всего же на строи�
тельство и реконструкцию автодорог в
текущем году из областного бюджета
было направлено семь миллиардов
рублей.

Директор ЗАО «Южуралавтобан»,
депутат фракции «Единая Россия» За�
конодательного Собрания Челябинс�
кой области Алексей Гущин рассказал
губернатору об особенностях этой до�
роги, её уникальности и сложности, а
также поделился планами на будущее.

� Магнитогорск – второй по величи�

не город в Челябинской области, и
стыдно было не иметь хорошей объезд�
ной дороги. Её строительство – это уже
история. Подобной в Челябинской об�
ласти уже не будет, – поделился с губер�
натором Челябинской области депутат.

На память об этом дне от лица стро�
ителей Алексей Гущин вручил губерна�
тору сертификат качества дороги. Пос�
ле чего для строителей и гостей русский
народный ансамбль исполнил песню,
а башкирский ансамбль представил
башкирский национальный танец.
Русские потчевали главу области кара�
ваем, а башкиры – чак�чаком.

� Мы заканчиваем ещё одно успеш�
но сделанное дело, – прокомментиро�
вал Пётр Сумин. – Качество дорог от�
личное, а полезность этих дорог не об�
суждается. Наша цель сегодня – про�
сто поставить точку – открыть дороги.
Однако дело это надо продолжать. Сей�
час идёт строительство дороги вокруг
Челябинска, и в следующем году эта
дорога, я надеюсь, будет открыта.

Следует отметить, что объездная до�
рога вокруг Магнитогорска не ограни�
чивается одним городом. Она имеет
разветвления до всех близлежащих го�
родов и деревень Челябинской облас�
ти и Башкирии.

Проезжая через Магнитогорск,
Пётр Сумин не упустил возможности
побываь в реконструированном Двор�
це спорта имени Ивана Ромазана.
Здесь губернатор пообщался с моло�
дыми спортсменами. Он поинтересо�
вался, нравится ли спортсменам в но�
вом дворце, как пол, не скользкий ли?
Как выяснилось, дворец всем очень
нравится: удобный, оборудованный,
современный. Его реконструкция
была проведена после открытия ново�
го Ледового дворца. Теперь в Ледовом
дворце проводятся хоккейные матчи,
а Дворец имени Ивана Ромазана пе�
реоборудован под игровые виды
спорта – волейбол, баскетбол, мини�
футбол и другие.

Ольга ВАСИЛЬЕВА

Дорога, уходящая вдаль

Награда губернатора
Губернатор Пётр Сумин наградил депутата фракции «Единая Россия»

Законодательного Собрания Челябинской области, генерального дирек�
тора ОАО «ЧТЗ�Уралтрак» Валерия Платонова знаком отличия «За заслу�
ги перед Челябинской областью».

В канун своего 60#летия Валерий Платонов награждён знаком отличия за
заслуги в развитии машиностроительной отрасли Челябинской области. Ва#
лерий Михайлович начал свою трудовую деятельность на Челябинском трак#
торном заводе в 1966 году. За годы работы прошёл путь от штамповщика до
управляющего АО «УРАЛТРАК». Программа, предложенная Валерием Плато#
новым и реализованная под его руководством, в течение трёх лет вернула за#
вод в строй эффективно работающих предприятий. Этот уникальный опыт ус#
пешно используется и на других предприятиях России. Сегодня «ЧТЗ#Уралт#
рак» развивается и входит в число крупнейших машиностроительных компа#
ний России, выпускающих технику для нефтедобывающей, горнорудной, стро#
ительной и других отраслей экономики.

Заслуги спортсменов
Президент Российской Федерации Владимир Путин подписал указ о

награждении южноуральских спортсменов государственными наградами.
Заслуженными работниками физической культуры РФ стали директор хок#

кейного клуба «Металлург» Геннадий Величкин, тренер#преподаватель детско#
юношеской спортивной школы олимпийского резерва по дзюдо города Трёх#
горный Александр Зайцев и председатель комитета по физической культуре и
спорту Чебаркуля Надежда Остапенко.

Зарплаты растут
Акционеры и руководство Группы «Магнезит» приняли решение с 1 де�

кабря 2007 года увеличить тарифные ставки и оклады работников ком�
бината «Магнезит» на 25 процентов. Задача повышения зарплаты маг�
незитовцам определена президентом комбината «Магнезит», депутатом
фракции «Единая Россия» Законодательного Собрания Челябинской об�
ласти Сергеем Коростелёвым как приоритетное направление социаль�
ной политики, направленной на улучшение качества жизни работников
предприятия.

В декабре 2005
года Сергей Коросте#
лёв объявил об увели#
чении заработной пла#
ты работникам пред#
приятия к 2010 году в
два раза. В 2006 году
среднемесячная зара#
ботная плата на комби#
нате «Магнезит» воз#
росла на 24,7%. По
итогам девяти месяцев
2007 года среднеме#
сячная заработная
плата по сравнению с
аналогичным перио#
дом прошлого года вы#
росла на 23,2%.

В основе повыше#
ния заработной платы
на комбинате «Магне#
зит» – рост объёмов
производства. За де#
вять месяцев 2007 года
комбинат «Магнезит»
произвёл 1 108 тысяч
тонн огнеупорной про#
дукции, что почти на
10,5% превышает уро#

вень аналогичного периода 2006 года. При этом производство огнеупорных из#
делий увеличено на 0,7% – до 300,2 тысячи тонн; производство товарных по#
рошков возросло на 5,2% – до 652,8 тысячи тонн; производство масс, мерте#
лей, смесей возросло на 6,7% – до 32,8 тысячи тонн; производство прочей ог#
неупорной продукции (ФОМы, СМГ, брикеты) увеличено на 21,6% и составило
121,6 тысячи тонн.

Положительная динамика, в свою очередь, обусловлена реализацией ин#
вестиционной программы, направленной на модернизацию производства и
внедрение новых технологий, а также совершенствованием бизнес#процессов
и планомерной работой по оптимизации издержек.

Наряду с инвестпроектами производственной сферы активно внедряются
проекты социальные: в 2007 году на содержание собственных объектов соци#
альной сферы и финансирование социальных программ поддержки работни#
ков комбината будет израсходовано более 400 миллионов рублей.

Решение акционеров и руководства Группы «Магнезит» о повышении зара#
ботной платы работникам комбината «Магнезит» созвучно инициативам губер#
натора Челябинской области Петра Ивановича Сумина, направленным на по#
вышение качества жизни южноуральцев.

Марина ЧИРКОВА

Услугами библиотеки пользовалось
население не только посёлка, но и час�
ти Советского района. Когда настали
трудные времена, библиотеку удалось
сохранить только усилиями энтузиас�
тов, так как за мизерную зарплату дру�
гих было непросто найти.

В 2004 году в библиотеку пришла
работать новая заведующая, Татьяна
Вениаминовна Нечеухина. У библиоте�
ки началась новая жизнь. Укрепились
контакты с администрацией Советско�
го района, наладилось взаимодействие
с депутатами Челябинской городской
Думы и Законодательного Собрания
Челябинской области.

Вячеслав Серёдкин, депутат фрак�
ции «Единая Россия» ЗСО, заслужива�

Полвека живёт библиотека
Библиотека № 16 посёлка Маяковского была основана в 1958 году.
Сначала она располагалась в комнате при кинотеатре «Маяк» на
втором этаже, а в 1974 году переехала в только что построенное здание
по улице Керченская, 6. За 50 лет пройден большой путь.

ет слов особой благодарности. При его
финансовой поддержке в библиотеке
проделана большая работа. Серёдкин
помог частично решить вопрос с ре�
монтом. В 2007 году, объявленном гу�
бернатором Годом чтения, пополни�
лись новыми книгами стеллажи 16�й
библиотеки. Это Вячеслав Павлович
подарил отлично изданную детскую ли�
тературу. Он помог возобновить прак�
тику поощрения наиболее активных
читателей и победителей конкурсов,
проводимых в процессе массовых ме�
роприятий. Подобная практика позво�
ляет активизировать у читателей  раз�
витие чувства патриотизма и любви к
книге. Библиотека стала местом встреч
жителей посёлка.

В светлый день Победы, 9 Мая, при
поддержке депутата Серёдкина и актив�
ном участии его помощников, Наталии
Кузнецовой и Людмилы Дашевской,
состоялось мероприятие, посвящённое
святому для всех нас празднику. Вете�
раны рассказали школьникам о тяжё�
лых годах Великой Отечественной вой�
ны. Дети с большим интересом слуша�
ли земляков. В знак признательности за
совершённый подвиг по окончании
торжества ветераны получили подарки
– как знаки внимания и искренней бла�
годарности.

23 июня этого года мы участвовали
в Дне библиотек Советского района го�
рода Челябинска. Такой необходимый
праздник для всех библиотек района и
их читателей состоялся благодаря ак�
тивному участию Вячеслава Серёдкина,
главы района Михаила Буренкова и
И.Н. Струговец (заведующей библио�
текой № 14). Нужно ли говорить, как

редки были до последнего времени по�
добные праздники? Тем более ценно
наличие людей, способных их органи�
зовать и сделать нашу жизнь яркой и
достойной. За большую работу по под�
готовке и проведению этого праздника
библиотека № 16 награждена Благодар�
ственным письмом.

Сегодня наша библиотека уверенно
смотрит в будущее, а её сотрудники зна�
ют, что в трудную минуту всегда могут
найти поддержку в лице таких замеча�
тельных людей, как Вячеслав Павлович
Серёдкин, наш депутат и большой друг!

Владимир КУЧИН,
заведущий  библиотекой № 16

тельное решение. Но столь быстрый от�
вет Виктора Рашикова все равно стал
большим сюрпризом. Сегодня у меня
шквал благодарных звонков от родителей.
Это самый лучший подарок к Новому
году и грядущему юбилею. Теперь наде�
емся, что и глава города нам поможет.

По словам Натальи Евгеньевны, в
Магнитке сегодня настоящий бум музы�
кального образования. В её школе учится
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Один из вопросов повестки касал�
ся федерального и областного законо�
дательства в сфере молодёжной поли�
тики Андрей Попков, председатель
комиссии по законодательству и пра�
вовой поддержке молодёжи, обратил
внимание на его противоречивость.
Так, отсутствует согласованность в оп�
ределении возраста молодёжи: напри�
мер, в законе Челябинской области «О
молодёжи» молодёжная политика обо�
значена, как политика, проводящая�
ся в отношении лиц в возрасте от 14
до 30 лет (также, как и на федераль�
ном уровне), тогда как в некоторых
других субъектах Российской Федера�
ции последняя цифра возраста варьи�
руется от 25 до 27 лет.

Нарушение прав молодёжи было
отмечено в сфере образования. В зак�
лючение доклада Андрей Попков выс�
казал своё мнение о необходимости
принятия единого федерального зако�
на, способного урегулировать все воз�
никающие противоречия в государ�
ственной молодёжной политике, а
также о совершенствовании законода�
тельства Челябинской области в дан�
ном направлении.

После выступления Андрея Юрье�
вича председатель комитета Законода�
тельного Собрания по делам молодё�
жи, культуре и спорту Руслан Гаттаров
(на снимке) выступил с предложени�
ем: комиссии по законодательству и
правовой поддержке молодёжи совме�
стно с другими общественными орга�
низациями провести проверки фили�
алов и представительств высших учеб�
ных заведений Южного Урала и под�
готовить отчётный материал к январ�

Время совершать подвиги
Когда в конференц�зале Законодательного Собрания Челябинской
области прозвучало торжественное: «Седьмое заседание
Общественной молодёжной палаты при Законодательном Собрании
Челябинской области объявляю открытым», аудитория притихла,
осознав серьёзность и значимость момента.

скому заседанию.
Следующая тема заседания – граж�

данско�патриотическое воспитание
молодёжи. Совсем недавно, 20 нояб�
ря, была одобрена соответствующая
концепция – Концепция гражданско�
патриотического воспитания молодё�
жи Челябинской области (это, кстати,
первый нормативно�правовой акт,
инициированный и самостоятельно
разработанный Молодёжной палатой,
поддержанный и пролоббированный
депутатским корпусом Заксобрания),
основной целью которой является по�
вышение значимости гражданско�
патриотического воспитания. Инте�
ресно и показательно, что согласно
данной концепции патриотизм опре�
деляется не только как любовь к Оте�
честву, но и как готовность защищать
интересы государства, понимать и
принимать ответственность за буду�
щее страны.

В подтверждение значимости дан�

ной темы для молодёжи Челябинской
области прозвучали доклады участни�
ков социального проекта «Школа
гражданственности», разработанного
Молодёжной палатой в 2006 году. Сне�
жана Костина и Антон Клементьев
рассказали о целях и задачах вышеупо�
мянутого проекта, о той мотивации,
что заставляет сегодня молодых людей
тратить своё личное свободное время
для участия в данном проекте. После
выступили Яна Нифантова и Полина
Ишмухаметова, затронувшие военно�
патриотический аспект воспитания
молодёжи. Ученицы челябинской
школы № 94 рассказали о проекте
«Поколение памяти», предусматрива�
ющем возрождение Вахты памяти в
Металлургическом районе на срок с 9
мая по 22 июня. «Пока мы помним
подвиги ветеранов, мы едины», – за�
кончили выступление девушки. «По�
мнить, конечно, надо, но при этом хо�
рошо бы совершать и свои подвиги»,
– последовала ответная реплика Ми�
хаила Кислицкого, председателя ко�
миссии по молодежному обществен�
ному самоуправлению.

Больше всего времени потребова�
лось для обсуждения вопроса, связан�
ного с развитием молодёжного само�
управления и парламентаризма в об�
ласти. Михаил Кислицкий отметил,
что данная сфера сегодня находится в
состоянии упадка: из 17�ти Молодёж�
ных палат, зарегистрированных  в Че�
лябинской области, только 13 суще�
ствует реально. Опыт работы моло�
дёжных палат и советов области был
рассмотрен на примерах Снежинско�
го городского округа, Чебаркульско�
го муниципального района и Кали�
нинского района г. Челябинска.

О необходимости создания коор�
динационных советов в каждом райо�
не Челябинска говорила и Алёна Кор�

нилова, председатель ученического
самоуправления гимназии № 93. По её
словам, подобные организации будут
способствовать воспитанию граждан�
ственности среди молодёжи, а также
содействовать реализации потребно�
стей и интересов учеников. Кстати,
как оказалось, в Курчатовском райо�
не уже создан координационный со�
вет, и уже через две недели при его
поддержке состоится конференция,
куда будут приглашены все лидеры
школьного самоуправления.

Очевидно: такой обмен опытом не�
обходим, ведь каждый город, район,
каждое образовательное учреждение
уникальны, и, только накапливая
опыт и выявляя изюминки, можно вы�
строить целостную, слаженно функ�
ционирующую систему молодёжного
самоуправления и парламентаризма в
области.

Одним из последних на обсужде�
ние был вынесен некоммерческий
проект «Новый интерактивный клуб».
По замыслу авторов, В.В. Саблина и
Ю.А. Сажнева, задача этой програм�
мы состоит в решении проблемы ин�
формационного голода молодёжи пу�
тём создания сайта для школьников.
Необходимость данного проекта оче�
видна: многие учащиеся вовсе и не
знают даже о том, что происходит в их
районе, не говоря уже о мероприяти�
ях и программах, реализуемых на го�
родском уровне.

Обратите внимание: с 2008 года в
Челябинской области стартует ежегод�
ный конкурс молодёжных проектов
«Челябинская область – это мы!», в
котором может принять участие каж�
дый молодой человек с 14 до 30 лет!

Всего в повестке заседания Обще�
ственной молодежной палаты было
заявлено 12 вопросов, рассмотрено
только семь, заседание длилось более
двух часов. Решением Молодёжной
палаты оставшиеся вопросы были пе�
ренесены на следующее заседание, ко�
торое состоится уже в январе 2008
года.

Юлия ТКАЧЕНКО

Ремонт больниц
Губернатор направил 13 200 тысяч рублей на ремонт и оснащение

больниц в Ашинском районе. Часть средств – 10 миллионов рублей –
пойдёт на капитальный ремонт Симской городской больницы. Здание,
построенное более 30 лет назад, не ремонтировалось два десятилетия.

Уже в январе будущего года начнутся ремонтные работы в отделениях, прой#
дёт полная замена тепловых сетей и системы канализации, также будут заме#
нены окна. К весне планируется завершить отделочные работы. Кроме того,
для центральной городской больницы Аши будет закуплена новая медицинс#
кая мебель – кровати, кушетки, каталки для пациентов, ширмы.

Топ$топ, топает малыш
Этот детский сад – один из многих, перепрофилированных в 90�е годы

XX века. Когда маленьких карабашцев стало меньше, чем мест в дош�
кольных образовательных учреждениях, здание садика № 1 отдали стар�
шим детям: в нём организовали музыкальную школу.

В октябре 2006 года городская администрация приняла решение вернуть
типовое помещение в систему дошкольного образования. За год отремонти#
ровали водопровод, заменили электропроводку, выполнили противопожарные
мероприятия, побелили, покрасили, установили ограду, провели наружное ос#
вещение, заново возвели веранды, приобрели технологическое оборудование,
мебель.

Однако восстановительные работы ещё не завершены. Продолжат их сра#
зу, как только появится финансирование. На данный момент, на ремонт детс#
кого сада из регионального бюджета потрачено 700 тыс. рублей, выделенных
по областной целевой программе развития дошкольного образования. Регио#
нальный бюджет оплатил и установку автоматической пожарной сигнализации
(170 тыс. рублей). Около 1,5 млн. рублей вложил в восстановление бюджет Ка#
рабаша. Свою лепту внесли и спонсоры: на подаренные средства для воспи#
танников приобрели мягкий инвентарь. Ещё до открытия садика в городе объя#
вили акцию по сбору игрушек. На неё откликнулись работники администрации,
педколлективы, карабашцы.

Проектная мощность садика – 110 мест. Пока он работает в «тестовом ре#
жиме»: с 19 ноября открыто две группы. Полностью укомплектуют до конца года,
если всё оборудование будет исправно функционировать, а новые сотрудники
создадут дружный профессиональный коллектив.

Благодаря открытию этого дошкольного учреждения, а также введению в
декабре ещё дополнительных 50#ти мест в Карабаше практически полностью
ликвидирована очередь остронуждающихся в детсадовских местах детишек.

За 10 месяцев 2007 года в систему дошкольного образования Челябинской
области возвращено 39 зданий детских садов общей мощностью 3 215 мест.

Светлана БОРОДУЛИНА

Нужны рабочие руки
Губернатор Пётр Сумин направил 20 миллионов рублей победителям

федерального конкурса среди учреждений начального и среднего про�
фессионального образования.

В ходе конкурса, который федеральное министерство образования прово#
дило среди профессиональных лицеев, колледжей, училищ всех регионов стра#
ны, рассматривались программы по подготовке кадров. Свои программы на

конкурс направили 266 учреждений. В первую
очередь жюри учитывало, как при обучении
студентов используются новые технологии и
оборудование. Кроме того, важным при опре#
делении победителей было и то, насколько ус#
пешно учреждения привлекают к реализации
своих программ инвесторов#работодателей,
которые прежде всего заинтересованы в под#
готовке кадров.

Среди 76 победителей всероссийского
конкурса три учреждения из Челябинской об#
ласти: Челябинский монтажный колледж, Зла#
тоустовский индустриальный колледж и Маг#

нитогорское профессиональное училище № 97. На реализацию своих программ
они получили гранты министерства образования РФ по 20#30 миллионов руб#
лей, такие же суммы направят инвесторы. Кроме того, по решению губернато#
ра Петра Сумина и депутатского корпуса выделены средства и из областного
бюджета.

Одна из самых интересных и актуальных программ разработана Челябинс#
ким монтажным колледжем. Здесь намерены готовить рабочих строительно#
монтажных специальностей нового образца, владеющих современными тех#
нологиями и умеющих работать с экологически чистыми материалами. С нача#
лом реализации национального проекта «Доступное и комфортное жильё –
гражданам России» особенно ощущается нехватка квалифицированных рабо#
чих рук. На средства гранта руководство колледжа планирует провести ремонт,
организовать переподготовку кадров в Москве и Санкт#Петербурге, сделать
более современными и интересными существующие программы обучения. Но
основные средства пойдут на приобретение оборудования, ведь последний раз
оно обновлялось 30#40 лет назад, да и тогда это были списанные с заводов
станки.  В числе других агрегатов колледж планирует приобрести и оборудова#
ние по монтажу оптоволоконного кабеля, которое сейчас есть только у специа#
листов «Уралсвязьинформа». А между тем, дома, которые сдаются с уже про#
ведённым кабелем для подключения Интренета, давно не редкость, сообщает
пресс#служба губернатора Челябинской области.

Для маленьких пациентов
В декабре текущего года в Магнитогорске начнёт работу детский ди�

агностический центр при городской больнице № 3. Губернатор Пётр Су�
мин направил 30 миллионов рублей на закупку медицинского оборудо�
вания для неё. На средства, направленные из областного бюджета, пла�
нируется закупить самое современное оборудование.

Медицинское учреждение будет работать по трём основным направлени#
ям: лабораторные исследования, функциональная диагностика и УЗИ. Новое
оборудование позволит проводить клинические, биохимические, иммунологи#
ческие исследования и выявлять такие серьёзные заболевания, как гепатит,
даже у новорождённых. В отделении функциональной диагностики опытные
врачи будут проводить сложнейшие исследования сердечно#сосудистой сис#
темы. Благодаря появлению такого центра бесплатное медицинское обследо#
вание смогут пройти не только городские жители, но и маленькие пациенты из
близлежащих сельских районов.

Председатель Челябинского област�
ного Совета ветеранов Анатолий Сурков
отметил, что область динамично разви�
вается благодаря тому, что у нас сложил�
ся очень мощный тандем законодатель�
ной, исполнительной власти и различ�
ных организаций.

Танкоград привык побеждать
На совместном заседании коллегии министерства социальных
отношений Челябинской области и областного Совета ветеранов
царила тёплая и дружеская атмосфера. В зале собрались люди,
которым не чужды проблемы людей пожилого возраста.

� Главная наша цель – повышение ка�
чества жизни ветеранов. Эта и другие об�
щие темы, мероприятия, планы объеди�
няют нас, – сказал Анатолий Сурков.

� Хорошо, что прошли те неблагопо�
лучные времена, когда практически все
люди преклонного возраста жили за чер�

той бедности, когда пенсия выплачива�
лась с задержкой на 3�4 месяца, – про�
должила тему Надежда Гартман, министр
социальных отношений Челябинской
области. – Мы начали работать в коман�
де с Петром Ивановичем Суминым в то
время, когда экономика страны была раз�
рушена, люди находились в отчаянии и
боялись думать о будущем. Но тот соци�
ально�экономический кризис сегодня
уже преодолён. С избранием на пост пре�
зидента Владимира Владимировича Пу�
тина Россия стала стабильным и актив�
но развивающимся государством.

Надо отметить, что мерами социаль�
ной поддержки в Челябинской области
пользуется более 800 тысяч человек. На
предоставление льгот в 2007 году пошло
два миллиарда рублей, а в 2008 году эта
сумма возрастёт до 3,5 миллиарда рублей
в связи с тем, что с 1 января вступает в
силу новый областной закон о присвое�
нии звания «Ветеран труда Челябинской
области». За последнее время значитель�
но увеличилась сумма средств, которая
тратится на одного льготника. Если в
2002 году эта сумма составляла 876 руб�
лей, то в 2007 году – составила почти
пять с половиной тысяч.

Для многих работа министерства со�
циальных отношений не заметна, но она
огромна. Сегодня строятся новые Дома
престарелых, восстанавливаются старые,
ремонтируются квартиры участников

Великой Отечественной войны, предос�
тавляется санаторное лечение, в отдалён�
ных районах работает мобильная соци�
альная служба и многое другое.

Но всё же сегодня, когда окружающая
экологическая обстановка негативно
действует на состояние здоровья, когда с
каждым днём возрастает количество не�
излечимо и тяжелобольных, самой боль�
шой проблемой всё же остаётся лекар�
ственное обеспечение. Совет ветеранов
обратился к правительству Челябинской
области с просьбой внимательнее рас�
смотреть эту проблему.

В свою очередь, депутат фракции
«Единая Россия» Законодательного Со�
брания Челябинской области Дмитрий
Вяткин обратился к ветеранам с просьбой
помочь в деле патриотического воспита�
ния молодёжи. Кроме того, рассказал о
том, какую роль играет Совет ветеранов
в принятии многих законов.

� Совет ветеранов непосредственно
участвует в законотворческом процес�
се. Все его обращения и просьбы мы
рассматриваем в первую очередь и ста�
раемся как можно быстрее решить все
проблемы. Спасибо вам за помощь, ко�
торую вы оказываете депутатам Законо�
дательного Собрания, – говорит Дмит�
рий Вяткин. – Недавно депутатами
было принято решение обратиться к Го�
сударственной Думе с инициативой –
присвоить Челябинску звание «Город
воинской славы». Ведь наш Танкоград
вложил немало труда и сил в обеспече�
ние Великой Победы. Уверен, коллеги�
депутаты Госдумы нас поддержат.

Ксения ПОЛТАВСКАЯ

Признание за призвание
В Челябинской области руководители образовательных учреждений,

выигравших гранты в рамках нацпроекта «Образование», могут досроч�
но получить высшую квалификационную категорию. Решение о присуж�
дении категории было принято членами аттестационной комиссии ми�
нистерства образования и науки Челябинской области.

Теперь при условии подачи заявления директора школ, заведующие детс#
кими садами, руководители учреждений дополнительного образования детей,
которые получили в 2007 году гранты президента России и губернатора облас#
ти за внедрение инновационных образовательных программ, смогут досрочно
получить высшую квалификационную категорию как руководители. Категория
им будет присвоена на 5 лет. На такое «нематериальное вознаграждение» мо#
гут рассчитывать в текущем году 236 человек.

Напомним, что подобное поощрение с прошлого года распространяется и
на учителей, получивших премии из федерального и областного бюджета по
нацпроекту.

Светлана БОРОДУЛИНА

Правительство утвердило проект
новой областной целевой программы
«Доступное и комфортное жильё –
гражданам России», действие которой
рассчитано на 2008�2010 годы. По сло�
вам министра строительства, инфра�
структуры и дорожного хозяйства Вале�
рия Шопова, в рамках программы в пос�
ледующие три года планируется увели�
чить годовой объём ввода в эксплуата�

Домик окнами в сад
Председатель Законодательного Собрания Челябинской области
Владимир Мякуш принял участие в заседании правительства
Челябинской области, на котором был утверждён проект новой
областной целевой программы «Доступное и комфортное жильё –
гражданам России».

цию жилья до 2,5 млн. квадратных мет�
ров, выдать 90 тысяч ипотечных креди�
тов, переселить из ветхо�аварийного
жилья 5 540 семей, обеспечить жильём
3 480 молодых семей и 3 300 семей ра�
ботников бюджетной сферы. На реали�
зацию программы планируется при�
влечь 49,6 млрд. рублей, в основном это
внебюджетные средства. Однако из об�
ластного бюджета на важнейшие мероп�

риятия программы будет выделено не
менее 12,6 млрд. рублей, из федераль�
ного бюджета будет привлечено 4,4
млрд. рублей.

Тем не менее, губернатор Пётр Су�
мин считает, что реализация националь�
ного проекта сосредоточилась в основ�
ном в крупных городах, а в сёлах и де�
ревнях люди не чувствуют улучшения
жилищных условий.

� Мы много сделали в плане газифи�
кации сельских населённых пунктов,
однако совершенно необходимо серьёз�
но заняться строительством водопрово�
дов, канализации, связью, асфальтиро�
ванием дорог, – отметил Пётр Ивано�
вич. – Надо улучшать качество жизни
сельских жителей.

Губернатор поручил своему первому
заместителю Владимиру Дятлову в те�
чение ближайших двух месяцев в допол�

нение к программе разработать совме�
стно с главами муниципальных образо�
ваний комплекс мероприятий по улуч�
шению качества жилищных условий в
сельских населённых пунктах.

� Депутаты приняли областной бюд�
жет уже в октябре для того, чтобы главы
городов и районов заранее смогли под�
готовиться к будущему году, провести
все, определённые законом конкурсы и
аукционы, – комментирует Владимир
Мякуш. – Однако не все из них прояв�
ляют расторопность, тянут до последне�
го момента, затягивая комплексную ре�
ализацию национального проекта. Тако�
го нельзя допускать, а отстающих и гу�
бернатор, и депутаты призывают испра�
вить положение. Деньги выделяются не
для того, чтобы лежать на полочке, они
должны работать на благо людей.

Яков САМОЙЛОВ
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СКСКАЯ НЕДЕ

 

АЯ НЕДЕАЯ НЕДЕЛЯ

 

ЛЯЛЯ

По горизонтали: 1. Очертания фигуры. 5. Парковый кустарник. 8. Овощ. 9.
Город в Челябинской области. 10. Хомут. 11. Способ теплообмена. 14. Расте#
ние, корм для оленей. 18. Осветительный прибор. 20. Порода собак. 21. Аксес#
суар к одежде. 22. Половое покрытие. 24. Горная система в Европе. 25. Атрибут
для игры в теннис. 26. Самоназвание древнего грека. 31. Мера длины. 33. Полу#
драгоценный камень. 34. Столица Австрии. 35. Бухгалтерская операция. 36.
Актриса, Катюша в к/ф «Воскресенье». 37. Церковное песнопение.

По вертикали: 1. Спортивный
кружок. 2. Крупное лесное животное.
3. Вид документа. 4. Орган пищева#
рения. 5. Ценная бумага. 6. Государь.
7. Жительница азиатского государ#
ства. 12. Неперевариваемая часть ра#
стительных продуктов. 13. Условная
линия на глобусе. 15. Химическая ре#
акция взаимодействия с кислородом.
16. Радиоактивный химический эле#
мент. 17. Ближайшая точка орбиты
Луны к Земле.  19. Музыкальное про#
изведение из нескольких других. 23.
Выставка. 25. Тригонометрическая
функция. 27. Вязкая зажигательная
смесь. 28. Аббат из «Графа Монте
Кристо» А. Дюма. 29. Трос парашюта.
30. Цитрус. 32. Жемчужина (устар.).

Спасибо за наших детей
Приятно получать благодарственные письма, которых немало прихо�

дит  в нашу редакцию. В них люди зачастую обращаются непосредствен�
но к председателю Законодательного Собрания Челябинской области
Владимиру Мякушу.

Так, Заслуженный работник культуры, председатель оргкомитета «Са�
бантуя» Р.Ш. Каримов и председатель Курултая башкир Челябинской об�
ласти М.Х. Юсупов пишут:

«Уважаемый Владимир Викторович! Выражаем Вам сердечную признатель#
ность и благодарность за активное участие в проведении III областного детско#
го культурно#спортивного праздника «Сабантуй». Уверены, что наше дальней#
шее сотрудничество будет способствовать решению многогранных проблем по
достойному воспитанию наших детей».

В тот же адрес поступило послание и от вице�президента Федерации
бодибилдинга и фитнеса Челябинской области в Манитогорске Л.В. Де�
нисовой:

«От имени спортсменов, тренеров и судейской бригады Открытого чемпио#
ната Челябинской области по бодибилдингу и фитнесу, состоявшегося  16.11.07
в г. Магнитогорске, на сцене Дворца культуры имени Серго Орджоникидзе ОАО
«ММК», выражаю Вам огромную благодарность за помощь в организации и про#
ведении этого турнира и оказание финансовой поддержки турниру. Соревно#
вания прошли на высоком организационном уровне, выступавшие атлеты по#
казали высокий уровень подготовки и мастерства. По итогам соревнований была
организована группа спортсменов Челябинской области для участия в Чемпи#
онате Восточной Европы в Брянске 12#14 октября 2007 г. Желаем Вам здоро#
вья, благополучия и успехов в Вашей трудовой деятельности».

Вперёд к Спартакиаде молодёжи!
За честь принять у себя первую в истории российского спорта Спар�

такиаду молодёжи, кроме Челябинской области, боролись Новосибирс�
кая область, а также Башкортостан и Мордовия. Челябинской области
удалось одержать победу среди других регионов благодаря наличию раз�
витой инфраструктуры и опыту проведения подобных мероприятий: пер�
вой зимней и второй летней Спартакиад учащихся.

Состязаться в спортивном мастерстве на южноуральской земле молодёжь
из всех регионов страны будет с 6 февраля по 10 марта будущего года. Пло#
щадками для соревнований станут Челябинск, Златоуст, Кыштым, Магнито#
горск, Миасс и Верхний Уфалей.

На подготовку и проведение спартакиады губернатор Пётр Сумин направил
около 35 миллионов рублей. На эти средства будут проведены учебно#трени#
ровочные сборы по подготовке сборной команды Челябинской области, а так#
же будут приобретаться спортивный инвентарь, оборудование и экипировка. В
частности, средства областного бюджета пойдут на покупку комплектов для
искусственного заснеживания, дополнительного оборудования для лыжников,
саночников, батута для тренировок по фристайлу, на приобретение мишеней
для биатлона, оборудования и камней для кёрлинга, заливочных машин для льда
и многого другого.

В настоящее время полным ходом идёт подготовка и ремонт спортивных
сооружений. У Спартакиады уже есть свой талисман, он проходит утверждение
в Москве, поэтому организаторы пока не раскрывают секрета, каким он будет.
Завершился отбор спортсменов в команду области, и теперь ребятам пред#
стоит пройти уровень Уральского федерального округа. Окружная команда бу#
дет окончательно сформирована в начале февраля. Молодёжная спартакиада
2008 года станет площадкой для отбора спортсменов в сборную страны для
участия в Олимпиаде 2014 года.

«В тесноте, да не в обиде», – говорят
в народе. Только все ли цену этим сло�
вам знают? В семье Лебедевых, Алек�
сандра Ефимовича и Надежды Алексан�
дровны, на жизнь никто не обижается.
Наоборот, каждый день благодарят
Бога, что есть у них Катюша, Паша,
Дима, Максим, Женя, Денис, Тимоша
и Викуша.

Теплом и любовью веет от этой боль�
шой и дружной семьи. Несмотря на то,
что и мама, и папа работают, они всегда
находят время друг для друга и своих ре�
бятишек. Да и дети родителям подстать:
отзывчивые, до чужой беды неравно�
душные. Старшая дочка Лебедевых,
Катя, даже профессию себе выбрала со�
ответствующую – учится сейчас на со�
циального педагога, благо практика от�
личная.

� А не страшно вам было стольких
детей заводить? – спрашиваю я Надеж�
ду Александровну.

� Да чего же бояться! – улыбается, –
дети ведь это счастье. Опять же им са�
мим нескучно – коллектив всё�таки ве�
ликая сила.

Этот «коллектив», надо сказать, спо�
собен на великие (без кавычек) дела. Всё
лето ребята с родителями живут в на даче
в Дубровке. Им туда и такси заказывать
не надо, благо папа – профессиональ�
ный водитель: первого июня доставит их
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Незрим труд матерей. Никто не посчитал, сколько бессонных ночей
мама проводит у колыбельки своего малыша, сколько слёз проливает
над его болячками, переживает из�за каждой неприятности, и всякий
раз во что бы то ни стало старается помочь. А когда у матери восемь
таких заботушек? Согласитесь, она герой.

туда в лучшем виде, а перед учебным го�
дом заберёт. Дети там не скучают: наи�
граются, на солнце прокалятся и о деле
не забудут: овощей�фруктов, грибов да
ягод насобирают – только успевай, ма�
мочка, банки крутить! Особенно хороша
нынче капуста выдалась – младшенькая
поливала, 4�летняя Викуля.

� Метод воспитания? Кнутом и пря�
ником, – смеётся папа Саша, он, кста�

ти, как и супруга, из многодетной семьи.
– Как нас воспитывали, так и мы: в стро�
гости, но с огромной любовью. И плоды
такое воспитание даёт: в нашей семье
практически не употребляют слов «не

� Конечно, бывают и ссоры между
детьми, мы ведь все люди, но – редко и
без кровопролития, – улыбается Надеж�
да Александровна. – Я даже не пред�
ставляю себе, что кого�то из них у меня
не было бы!

Так что им хорошо вместе. И навер�
ное, нигде не было бы тесно, даже в ма�
ленькой квартирке. Но именно её�то у
Лебедевых нет. Да, у дружной, светлой
семьи, где все так любят друг друга, нет
дома. 17 лет они кочевали по общежи�
тиям, в 1994 году осели в общежитии
Челябинского профессионально�педа�
гогического колледжа, откуда этим ле�
том их решено выселить решением суда.
Без предоставления другого жилья. Се�
мью, где семь несовершеннолетних де�
тей (Кате уже 19, она студентка этого
колледжа, а потому имеет право на кой�
ко�место), один из которых имеет ин�
валидность.

Пока директор колледжа согласил�
ся «потерпеть» Лебедевых, но ведь мы
знаем, что всё постоянно меняется. В
районной и городской администраци�
ях, когда Лебедевы объяснили свою си�
туацию, отделались отписками. У людей
опустились руки: они не умеют просить
– они привыкли работать, чтобы обес�
печивать достойную жизнь своим де�
тям. Но и на трубном заводе Надежде
Александровне помочь ничем не могут
– ведомственные общежития давно все
приватизированы. Куда стучаться?

Государство сегодня, пусть посте�
пенно, по чуть�чуть, поворачивается
лицом к простым людям. Мы надеем�
ся, что, отметив святой праздник – День
матери – кто�нибудь обратит внимание
и на семью Лебедевых, вникнет в их
проблему, поможет не только словом, но
и делом.

Ольга БОРОДЁНОК

хочу», «не буду». Дети, особенно стар�
шие, понимают, что такое ответствен�
ность, да и младшие быстро усваивают,
что маму огорчать не надо – это ведь про�
сто: поел – помой за собой посуду, на�
мусорено – убери. На кухне мальчишки
даже график дежурств разработали –
маму всегда ждёт вкусный ужин (или зав�
трак, ведь она по сменам работает – кра�
новщица на трубопрокатном).

В этот день чаще, чем когда�либо,
звучат искренние и нежные слова в ад�
рес матерей. Даже самые важные дела
не грех на время отложить, чтобы про�
вести несколько часов рядом с самым
дорогим человеком на свете. Есть и та�
кие люди, которые никогда не забыва�
ют поздравить не только своих матерей.

Так, депутат фракции «Единая Рос�
сия» Челябинской городской Думы, ге�
неральный директор эксплуатационно�
сетевой компании Александр Вышего�
родцев от всей души поздравил жен�
щин�матерей своего избирательного
округа в посёлке Сосновка.

� Мать – это основа всего: жизни,
семьи, страны, – уверен Александр Ев�
геньевич. – Мама – это высокое зва�
ние, настоящий подвиг, ведь на её пле�
чи ложится большая нагрузка постоян�
ных забот и внимания. К сожалению,
вам мало оказывается поддержки со
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Есть в череде ярких событий особый день, который не имеет статуса
государственного праздника. Однако многие отмечают День матери
за накрытым столом с подарками и тостами за женщин.

стороны мужчин, но каждый из нас
приклоняется перед вами. День матери
– это поистине святой, добрый и свет�
лый праздник. Я от всего сердца по�
здравляю вас и желаю внимания, пони�
мания и любви близких, здоровья и се�
мейного благополучия. Пусть в ваших
семьях всегда царит мир и доброта, ведь
именно с матери начинается новая
жизнь.

Надо отметить, что организация по�
добных праздников стала для Алексан�
дра Евгеньевича уже традицией. Кста�
ти, депутата полностью поддержал член
регионально�ревизионной комиссии
Челябинского регионального отделе�
ния партии «Единая Россия» Андрей
Емельянов. Он высказал самые тёплые
и добрые слова в адрес женщин, поже�
лал долголетия, изобилия и счастья.

Кроме того, Александр Вышегород�
цев поздравил женщин�юбиляров и не�

сколько семей Сосновки с юбилеями
совместной жизни. Юбилярам Алек�
сандр Евгеньевич пожелал достатка и
долгих лет жизни, не обошлось и без по�

дарков. А весёлое застолье проходило
под выступления хора казачьей песни
под руководством Валерия Шадрина.

Ирина ЯББАРОВА

Ледовый дворец «Уральская молния»
на время превратился в центр спортив�
но�физкультурного движения всей стра�
ны, арены спорткомплекса были пере�
полнены зрителями, среди которых были
в основном мальчишки и девчонки – на�
чинающие спортсмены. Цель акции –
пропаганда здорового образа жизни, раз�
витие спортивного интереса среди детей
и подростков, популяризация зимних ви�
дов спорта.

Стоит отметить, что акцию «Будь здо�
ров» поддержал президент страны Влади�
мир Путин. Он, к слову, сразу откликнул�
ся на инициативу нашего губернатора
Петра Сумина, высказанную на заседа�
нии Госсовета три года назад о развитии
массового спорта в России. Так родилась
идея подобных мероприятий, строитель�
ства ФОКов, поддержки детского спорта
и тренерских коллективов.

Приветствуя участников и гостей
спортивного праздника, губернатор от�
метил, что на Южном Урале более полу�
тора миллиона человек занимается
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Челябинская область по�прежнему держит пальму первенства по
развитию спорта, поддержке тренерского состава, строительству и
реконструкции спортивных объектов. Поэтому довольно символично,
что именно с южноуральской столицы стартовала Всероссийская
акция «Будь здоров».

спортом, и для многих из ребят спортив�
ные секции и кружки стали вторым до�
мом.

� Вы – наше будущее, – обратился
Пётр Иванович к юным спортсменам. –
Возможно, среди вас есть будущие олим�
пийские чемпионы. Спорт не только вос�
питывает в человеке характер, но и объе�
диняет, а это значит, что вместе мы смо�
жем сделать нашу страну сильнее и кра�
сивее.

Полностью Петра Сумина поддер�
жал председатель ЗСО, секретарь ЧРО
ВПП «Единая Россия» Владимир Мя�
куш. Он уверен, что Челябинская об�
ласть по праву заслужила звание
спортивного лидера.

Также свои поздравления и пожела�
ния высказали известные спортсмены:
заслуженный мастер спорта по конько�
бежному спорту, шестикратная олимпий�
ская чемпионка Лидия Скобликова, чем�
пионка Олимпиады в Турине Светлана
Журова.   Именитые чемпионки и трене�
ры провели мастер�классы для 400 юных
спортсменов.

А следом состоялся ещё один праздник
– открытие ФОКа в Первомайском, о чём
мы расскажем в следующем номере.

Элина МОЛОТОВА


